

Ergebnisse des fünften IKEK-Forums Weilmünster

Zeit:	02.11.2015, 19:00 bis 22:00 Uhr		
Ort:	Bürgerhaus Weilmünster		
Anlass:	Fünftes IKEK-Forum		
Teilnehmer:	43 Bürger/innen aus Weilmünster:	IKEK-Teams	
	Herr Jung	Gemeinde, Beigeordneter	
	Herr Philippi	Gemeinde	
	Frau Walkenbach, Herr Dr. Wendt	Bischoff & Partner	
	Frau Mackauer-Brühl	Amt f. den ländlichen Raum	
	Frau Kirschbaum	Amt f. den ländlichen Raum	

1. Begrüßung, Einführung, Vorstellung Projekt „Kinderheim Weilmünster“

Nach der Begrüßung und einem kurzen Rückblick auf die vergangenen Schritte durch den IKEK-Prozess, erteilte Dr. Wendt das Wort Herrn Laux, der dem Forum das Projekt „Kinderheim Weilmünster“ vorstellte. Gemeinsam mit der Leiterin der heilpädagogischen Einrichtung, Frau Mimoun und dem Architekten Herrn Radu, wurden Fragen die das IKEK-Team hinsichtlich des Neubaus hatte, ausgiebig diskutiert. Es handelt sich hierbei um ein privates Vorhaben mit kommunaler Bedeutung, für das Mittel aus der Regionalentwicklung (LEADER) beantragt werden. Im Anschluss sprachen sich die Vertreter/innen der Bürgerschaft Weilmünsters bei drei Enthaltungen einstimmig für das Vorhaben aus.

2. Umsetzung der Projektideen, Erstellen von Projektskizzen in Gruppenarbeit

Frau Walkenbach erläuterte noch einmal die im letzten Forum verabschiedete Projektskizze zur Konkretisierung einer Projektidee. Im Anschluss nahmen die Teilnehmer/innen des Forums ihre Plätze an den vorbereiteten Tischen ein und erstellten die ersten, beispielhaften Projektskizzen um sich mit dem Verfahren bekannt zu machen. Es wurden fünf Arbeitsgruppen gebildet, eine für jedes Handlungsfeld, die auch in Zukunft Bestand haben sollen. Zur gegenseitigen Kontaktaufnahme dient dabei die Anwesenheitsliste aus der zu entnehmen ist, wer in welcher Gruppe mitarbeitet. (Siehe Anhang: Arbeitsgruppen Forum 5)

Ein Sprecher aus jeder Gruppe stellte im Anschluss ein oder zwei ausgewählte Projekte anhand der angefertigten Projektskizze dem gesamten Forum vor. Diese Auswahl hat im Hinblick auf den Zeitpunkt der Umsetzung im Moment noch keine Bedeutung!

Folgende Projekte wurden in den Gruppen skizziert:

Arbeitsgruppe 1: Handlungsfeld Siedlungsentwicklung

- Open-Air-Veranstaltungsort Kirberg
- Einrichtung einer Heimatstube in Möttau

Arbeitsgruppe 2: Handlungsfeld Dorfgemeinschaft, Kommunikation, Treffpunkte u. Soziales

- Spiel- und Begegnungsplatz in Ernsthausen

Arbeitsgruppe 3: Handlungsfeld Verkehr und Mobilität

- Aufbau von ÖPNV-Ergänzungsangeboten für die Gesamtgemeinde

Arbeitsgruppe 4: Handlungsfeld Technische Infrastruktur, Wirtschaft und Versorgung

- Mobilfunk für Dietenhausen, Rohnstadt und Langenbach
- Fußgängerweg zum Nahkauf in Laubuseschbach

Arbeitsgruppe 5: Handlungsfeld Freizeit und Tourismus

- Fotowettbewerb „Sehenswürdigkeiten in der Gemeinde“

Wenn diese Skizzen zur Zufriedenheit der Gruppe gereift sind, werden sie im Anschluss durch die Mitarbeiterinnen des Amtes für den ländl. Raum geprüft und ggf. für förderfähig erklärt. Ist das nicht der Fall erfolgt eine Beratung zu anderen Finanzierungsmöglichkeiten. Bei allen diesen Schritten ist die Gemeinde involviert und steht helfend zur Seite.

Im nächsten Schritt werden die Projekte in der Steuerungsgruppe mittels der im letzten Forum verabschiedeten Projektbewertung (objektives Ranking-Verfahren) bewertet, um dann an die Gemeindevertretung weitergeleitet zu werden.

3. Weiteres Vorgehen

Die Fertigstellung des IKEK ist von Seiten des Büros für Ende November diesen Jahres vorgesehen. Der Entwurf wird der Kommune und dem Amt für den ländl. Raum vorgelegt. Die Ergebnisse des gesamten Prozesses werden in einer Abschlussveranstaltung der Öffentlichkeit vorgestellt. Angestrebt ist Februar 2016. Die WI-Bank kommt Anfang März zu einem Abschlusstermin in die Gemeinde. Wenn dann auch die Gemeindevertretung die Endfassung des IKEK genehmigt, kann mit der Umsetzung der Projekte und Maßnahmen begonnen werden. Das wird frühestens im April 2016 der Fall sein.

Es ist wünschenswert, dass die Gruppen diese „Wartezeit“ nutzen, um die begonnenen Projektskizzen weiter auszuarbeiten und den bisherigen Elan für die Zukunft Weilmünsters beibehalten. Dazu werden Sie von der Gemeinde unterstützt.

Einladungen zur Abschlussveranstaltung werden wie gehabt per E-Mail verschickt, auf der Gemeinde-Homepage, auf Facebook unter www.facebook.com/dorfentwicklungweilmuenster und in den Weilmünsterer Nachrichten veröffentlicht.

Frau Walkenbach und Herr Dr. Wendt schließen um 22:00 Uhr die Versammlung.

Limburg, 03.11.2015



Gabriele Walkenbach, Bischoff & Partner

Anhang

- Liste: Arbeitsgruppen Forum 5
- Projektskizzen der Arbeitsgruppen

Fotos der Veranstaltung



Fünftes IKEK-Forum Weilmünster



Vorstellung Projekt „Kinderheim Weilmünster“



Gruppenarbeit im Foyer ...



... und im Vereinsraum des Bürgerhauses



*Vorstellung der Projektskizzen durch die heutigen Sprecher der Arbeitsgruppen
(von links: Herr Radu: Siedlungsentwicklung, Herr Häuser: Dorfgemeinschaft, Kommunikation,
Treffpunkte und Soziales, Herr Moos: Verkehr und Mobilität, Herr Koschel: Technische
Infrastruktur, Wirtschaft und Versorgung und Herr Freund: Freizeit und Tourismus*